
 

 

 

 

 

 

 

 

 

幸せの意味 

副校長 垣下大吾 

  

あけましておめでとうございます。皆さんにとってこの一年が、幸せいっぱいの良い年になりま

すように願っています。 

 ところで「幸せ」とはどのような状態のことを指すのでしょうか。辞書（デジタル大辞泉）を調

べてみると、「（１）運が良いこと。また、そのさま。幸福、幸運。（２）その人にとって望ましい

こと。不満がないこと。また、そのさま。幸福、幸い。」と記載されています。確かに、満ち足り

ていて不満がなく、望ましい状態のことを指すのだと思います。さらに調べてみると、いくつもの

文献が紹介されています。その中から二つ紹介します。 

一つ目は、大山泰弘さん（日本理化学工業株式会社元会長）の導師の言葉として語ったもので、

「人の幸せとは四つある。それらは、（１）人に愛されること：愛されるためには愛すること。（２）

人に褒められること：褒められるためには、褒めること。（３）人の役に立つこと：人の役に立つ

ことを心がけ、見返りを期待しないこと。（４）人から必要とされること：人を愛し、人を褒め、

役に立つことをしていたら、自然と人から必要とされる人間となっていくのではないでしょうか。」

と話されています。 

二つ目は、哲学者の長谷川宏氏が、メーテルリンク作の童話「青い鳥」を題材に次のように言っ

ています。「チルチルとミチル兄妹が『幸福』の象徴である青い鳥を探して夢の中を旅する物語で

ある。兄妹は夢の中ではついに青い鳥を見つけることはできなかった。しかし、兄妹が目を覚ます

と、家の暖炉の近くにその青い鳥がいたことに気が付く。幸福の青い鳥が見つかったからそれでめ

でたしという話で終わらない。この話の肝は、兄妹による青い鳥の発見ではなく、青い鳥を求め続

けることの大切さなのである。作者のメーテリンクが子どもたちに伝えたかったことは『幸福は求

め続けるものである』」 

 こうやって考えてみると、幸せとは、 

待っていても空から落ちてくることも 

なければ、向こうからやってくること 

もありません。「自分が、幸せを求め 

て行動しないと幸せにはなれない」と 

いうことが見えてきます。と同時に、 

幸せの青い鳥が暖炉の近くにいたこと 

を考えると、すでにあなたの周りには 

「幸せが潜んでいる」のかもしれませ 

ん。 

あなたは、幸せについて、どのよう 

に考えますか。 

幸せいっぱいの良い年に向けて。 

飛驒通信 
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新年の抱負 

自分の新年の抱負は、整理整頓を意識すること

です。自分はよく物をなくしてしまうので、日頃

から整理整頓を意識するようにして、物をなくす

ことのないようにしたいです。 

新年は、勉強の質を上げたいです。今はレポー

トを理解するだけでそれ以上がないので、プラス

して応用問題を解いたり新しい問題集を買って挑

戦したりしてみたいです。 

自分が思う新年の抱負は「雪に挟まれながらキャ

ンプする」です。理由は、毎年１回冬キャンプをす

ると決めているからです。そして冬キャンプと言え

ば鍋料理なので、色々な鍋に挑戦したいと思ってい

ます。 

私の新年の抱負は、素直になることです。私は、

素直になれずに分からないことを分からないと言え

ず、そのままにしてしまったり、やってみたいと思

っても失敗したらどうしようと考えてしまい行動に

移せないことがあります。来年は素直になり「分か

らなかったら分からないと声に出して言う」「やっ

てみたいと思うことがあったら行動に移す」など素

直に過ごしていきたいと思います。 

僕の新年の抱負は「自立した人間になる」です。

あと数ヶ月で通信制を卒業し、４月から新たな生活

が始まります。新たな生活を始める上で人としてレ

ベルアップするために、自立した人間になりたいと

考えています。具体的には、今までやってこなかっ

たアルバイトを始めたり、自分のスケジュールを自

分で管理するなど今まで自分でやってこなかった事

を少しずつ始めたいと思います。 

高校最後の期間なので、色々なことに悔いの残

らないように一日一日を工夫して大切に過ごした

いと思います。まず、友達と過ごす時間を大切に

したいです。卒業した後は、みんな就職したり進

学したりして、今までよりも会える回数が減ると

思うので思い出作りをしたいです。勉強面でも今

までの高校生活でやってきたことをしっかりやっ

て無事卒業を迎えたいです。 

私は来年度から専門学校へ進学します。デザイ

ン系の学校なので、入学する前から沢山絵を描い

たり、デッサンの勉強をしたりと今からできるこ

とをどんどんやっていきたいなと思っています。

通信制で培ったことを生かして自分から進んで

様々な事に興味をもって勉強していきたいです。 

新しい学校では、毎日、朝から夕方まで授業が

行われるので、生活リズムを整えるなど今からで

きることをしっかりやっていきたいです。 

２０２３年の抱負は、バイトと学校の両立をし

て楽しく過ごすことです。 

２０２２年は、今までで一番楽しかった年で、

通信制に入ってから毎年楽しさを更新できている

ので、２０２３年も楽しみつつ頑張りたいです。 

今年は、進路について前向きに考える年にしたい

です。今まで進路について考えたことはあっても、

自分の将来について目標を明確にしないまま過ごし

ていたので、自分のやりたいことを明確にし前に向

かっていきたいです。 

後悔のない選択をする年にしたいです。来年は

卒業の年となり、この先どうするのかという選択

をしなければなりません。何となくではどうにも

ならないし、自分の思い描く選択をするために

は、努力し行動しないと納得のいかない後悔する

結果になってしまうと思うので、そうならないよ

うに「勉強」「アルバイト」「普段の学校生活」を

大切にしていきたいです。 

コツコツと漢字検定２級を受けるための勉強を

しているので、それを正月だから新年だからとサ

ボらずに継続していきたいです。特に自分は続け

ることが苦手なので頑張ります。 

コツコツと貯めたお金で、どこか旅行へいって

みたい。 

新年の抱負は、時間に余裕を持つこと、健康に気

をつけることだ。４月から初めての事が多いと思

う。だから１月から３月に準備をして、４月から不

安で押し潰されないようにする。５分前行動、１０

分前行動を意識して余裕を持てるようにすること

で、心身ともに健康で過ごしたいと思う。 

私の新年の抱負は、昨年始めたことに対して成

果を出すことです。 

昨年は日雇いでバイトを数回やってみたり、自

分の独立に関わってくることを始めたりと２年生

の頃と比べて変化が出てきたと感じています。 

今年は更に成果と変化を生み出せるように真剣

に取り組みたいと考えています。 

旅行や遊びや今やってみたいと思うことを少し

ずつやれるような年にしたいです。 
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東海４県交歓会 

薬物乱用防止講座 

１０月３０日（日）高山市警察署 生活安全課の講師によ

る薬物乱用防止講座が開かれました。薬物が身体や生活

に及ぼす影響等について学びました。 

今回は、不審者対応の護身術も学び、ペアになってお互

いに技をかけ合いながら、体験をしました。ポイントを見

据えて相手の身体を押さえるだけで、実際に相手のバラ

ンスが崩れたり動きが止まったりする感覚を知る良い機

会となりました。 

 

１０月２３日（日）東海４県の通信制高校が Web で

つながり、お互いの学校の様子について話しました。 

【学校行事】 

発表校の行事について、より楽しくより面白いもの

になるよう意見交流をしました。するどい質問もあ

り、話題が深まりました。 

【学 習】 

飛驒高山高校は他の通信制よりも厳しいようです。

「私たちは、しっかり勉強をしているんだな」と感じま

した。 

【通信制で学ぶ利点】 

 学習以外にもアルバイトや趣味など、自分のリズム

で様々なことに取り組めることが、どの学校でも共通

して感じているメリットでした。 
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野口 敬子 

「                        」この言葉は皆さんも知

っての通り韓国語のあいさつの言葉です。私は

十数年前から韓国語に興味を持ち、去年から本

格的に韓国語を勉強しています。 

韓国語も日本語と同じで漢字から発生した言

語なので、日本語と同じような発音をする単語

がありとても面白いです。やっと日常会話がで

きる程度にはなりましたが、今後もっともっと

勉強して、ドラマや映画を字幕なしで楽しめる

ようになりたいと思っています。興味のある人

は一緒に勉強しませんか？ 

 

日 曜 ２月行事予定

1 水

2 木

3 金 特別テスト合格期限　１６：３０

4 土 休業日

5 日 追再Ｔ

6 月 休業日

7 火

8 水

9 木

10 金 第３回学習期限　６限終了まで

11 土 建国記念の日

12 日 休業日

日 曜 1月行事予定

16 月 休業日

17 火 少人数コミュニケーション⑨

18 水

19 木 ３修Ｔ⑮　後半締切　１６：３０

20 金

21 土 休業日

22 日 追再Ｔ

23 月 休業日

24 火

25 水

26 木

27 金

28 土 休業日

29 日 ＳＴ㉖

30 月 休業日

31 火 少人数コミュニケーション⑩

Ｓ＝スクーリング 
 Ｓ Ｔ ＝ 定 期 テ ス ト  
特Ｓ＝水曜特別スクーリング 
 ３修Ｓ＝３修生スクーリング   
網掛けは学校休業日（電話応対できません） 

職員室より 
日江井 孝浩 

私は、昨年度末で定年退職し、今年度から再任

用で通信制にお世話になっています。教員にな

って２年目からクラス担任を任され、２３年間

連続でクラス担任をした後、最後の１２年間は

担任から外れました。今年度、久しぶりにクラ

ス担任となり、生徒の皆さんと授業以外でも接

する機会が増え、とてもやりがいを感じながら

過ごしています。「数学」は苦手な人が多く、

レポートも難しいかもしれませんが、わからな

いときは遠慮なく質問に来てほしいです。職員

室で待っています。 

山本 航平 

九州から岐阜に来て 3年、飛騨高山に来て 

1年が過ぎた。 

小学生の時、クリスマスに買ってもらった世

界史・日本史伝記小説と漫画の影響で歴史好き

になった。大学時代はゼミの先生が国際関係論

を専攻していたので、国際時事に興味・関心が

湧いた。就職する際に自分の得意分野を生かそ

うと、今の職に就いた。 

大変なことも多いが、時間がある休みの日に

は岐阜県内外をドライブする。特に、岐阜県は

戦国武将ゆかりの地が多い。今年の大河ドラマ

は『どうする家康』。近辺の地域でどんなイベ

ントが行われるか楽しみだ。 

近藤 緑 

私は、先月、恵那市の「薪割り・かまど体

験」に参加しました。生まれて初めて薪を割

り、薪に火を付け、ガスではなく、薪の火でご

飯を炊きました。全て焦げてしまう可能性もあ

ったのですが、とてもきれいで、おいしいご飯

が出来上がりました。 

今の時代、電気があるのが普通になっている

ため、「薪割り・かまど」と聞くと、遠い世界

に感じるかもしれません。もしかしたら「原始

的」だと感じる人もいるかもしれません。 

しかし、「かまど」から学べるホスピタリテ

ィを大事にしてみるのも１つかもです。 

 

アンニョン ハ セ ヨ 
 要確認！ 


